
一名任職財務及行政經理的公司
女高管，於去年5月透過社交媒體認
識偽冒商業合作夥伴的男騙徒後，被
以「高回報」誘使到虛假網站「投
資」黃金及虛擬貨幣，期間又被以約
260萬元的「投資利潤」誘使加大投
資。騙徒又訛稱捲入法律訴訟，要求
事主提供金錢援助。當事主今年嘗試
套現時，騙徒失聯並暫停有關網站的
使用權限，女事主始知受騙，於上周
三（14日）報警求助，結果1年內被騙
高達1,780萬元。
據悉，案中女事主姓周（57歲），

於去年3月收到社交軟件 Instagram
傳來的匿名訊息，對方訛稱是來自新
加坡的前商業合作夥伴，雙方隨後於
通訊軟件Line繼續交談。期間，騙徒
以「高回報」引誘，哄騙女事主在騙
徒提供的虛擬網站開設投資戶口投資
黃金及虛擬貨幣。另一名假冒平台客
戶服務員的騙徒接力哄騙女事主，由
去年5月至今年2月期間，事主先後
45次轉賬1,250萬元至騙徒的29個本
地銀行戶口，以作所謂的投資之用。

警揭當中6賬戶曾涉騙案

期間，騙徒曾分10多個銀行戶
口、先後10多次共轉賬260萬元的所
謂「投資利潤」至事主銀行戶口，以
博取信任及誘使加大投資。
2023年9月，有自稱是事主「合

作夥伴」的騙徒，以新加坡的商務捲
入法律訴訟為藉口，要求事主提供
790萬元的財務協助。事主遂按其指
示，以現金方式取出260萬元的「投
資利潤」，連同從銀行按揭套現的金
錢，先後25次在銅鑼灣的實體虛擬貨
幣交易店，匯款至對方指定的3個虛
擬貨幣錢包。其後，事主嘗試從上述
虛擬網站提取約 120 萬元的投資資
本，卻被要求收取約 100 萬元行政
費。事主未按指示繳交款項，隨後無
法登入上述虛擬網站，亦無法聯絡該
「合作夥伴」，始懷疑受騙。
警方經調查後發現，其中9個由

騙徒提供的轉賬戶口，有6個曾牽涉
較早前的騙案，並已記錄在「防騙視
伏APP」的資料庫。案件列作「以欺
騙手段取得財產」，交由屯門警區科
技罪案及財富調查隊跟進，暫未有人
被捕。
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期望醫療券2025灣區全覆蓋
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《粵港澳大灣區發展
規劃綱要》實施五周
年，「9+2」城市群
深化規則銜接、機制

對接，持續為民眾帶來
更多獲得感、幸福感，長者

醫療券增加使用點又是一例。位
於廣州、廣州南沙、深圳、中山
及東莞內的七間醫療機構，今年
第三季起可使用醫療券，當中兩
間為牙科服務機構，不僅切合內
地安老港人的需要，而且為170萬
名香港長者提供更多醫療機構選
擇。

大灣區融合發展強調「優勢
互補，互利共贏」，加強跨境合
作除要法規相適應，還要突破固
有思維。今次新增的七間醫療機
構，當局不再囿於「港資」兩
字，而是讓非港資內地三甲醫療
機構及民營醫療機構參與，值得
讚賞。

筆者就增加醫療券使用點爭
取多時，認同醫務衞生局的策劃
布局，選定較多港人常居的大灣
區城市先行，期望局方及時總結
經驗，持續深化跨境醫療合作，
讓港人分享大灣區建設的成果。

事實上，醫療券2015年已可在港
大深圳醫院使用，至今足有8年
多，早已累積足夠經驗，期望1年
之後，即 2025 年內，珠海、佛
山、惠州、江門及肇慶都有醫療
機構可使用醫療券，做到大灣區9
市全覆蓋，並向「一市多點」繼
續發展。

深化跨境醫療合作，還要解
決醫保問題。2022年發表的《施
政報告》提出研究以醫療券繳付
內地醫保費用，同一年，澳門推
出每年1,000元醫保津貼的政策，
由只包括珠海擴展至灣區9市，受
惠者包括長者、幼童、中小學學
生及殘疾人士。澳門做得到，同
為特區的香港，好應該與澳門看
齊。

最後，本港公立醫院長期超
負荷，市民輪候時間非常長。特
首去年表明要善用大灣區醫療資
源優勢，為香港市民策略性採購
醫療服務，但暫仍未有公布。殷
盼盡快落實以醫療券及購買服務
模式，資助港人到內地接受檢
查、治療及做手術，繼續完善整
套福利可攜、錢跟病人走的跨境
醫療政策。

女高管墮投資騙局失1780萬元

港大醫學院擬申30億建兩新項目
香港大學醫學院昨日舉辦新春傳媒聚會，院

長劉澤星及領導層介紹該院最新發展，包括計劃
興建第一期和第二期臨床培訓設施中心，預計將
提供700個宿位，另外亦計劃興建新教學大樓，
兩項目將向立法會申請約30億元撥款。關於特區
政府將擴大長者醫療券的適用範圍至更多內地醫
療機構，他相信有關安排可讓更多港人知道，在
大灣區內地城市都能獲得醫療保障。
港大醫學院院長資深顧問兼校園發展及基建

總監陳應城昨提到，學院分兩期興建的臨床培訓
設施中心，預計2025年和2027年分別提供448
個和252個新增宿位，並設臨床培訓中心和學生
心理健康中心，項目預計今年底至明年初，向立
法會申請撥款約10億元以下。此外，港大亦計劃
明年向立法會工務小組及財務小組申請撥款20多
億元，在沙宣道三號以東興建一座2.6萬平方米
空間的新教學大樓，預計2028年落成，設有醫
學教學實驗室、專題科研實驗室等設施。
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目前仍在留醫的3名傷者中，隨棚
架由19樓墮下的51歲李姓女工

由於佩戴了安全帶大難不死，但因頸
椎及雙腳受傷要留醫深切治療部，情
況嚴重。54歲黃姓男工、43歲吳姓
女工，因腳部及手部受傷需打石膏，
分別情況嚴重及穩定。
昨日上午9時許，警方多名重案

組探員聯同勞工處及建築署人員再到
肇事地盤調查意外成因，包括有否涉
及人為疏忽或違反職安健法例情況。
現場所見，墜下的棚架仍擱在大廈對
開草坡、樹及石屎路上。期間人員在
地盤檢走大批證物作進一步檢查，包
括部分建築材料、工字鐵支架、電腦
硬盤及一些文件等。消息指，警方初
步調查懷疑有工人為方便安裝玻璃幕
牆，將用作穩固棚架的連牆器鋼索移
走而導致事故。
建造業總工會資深安全顧問李光

昇昨接受媒體訪問時分析，從肇事棚
架是向外反出來倒塌的情況看，估計
是用作支撐及固定棚架、俗稱「拉
掹」的連牆器失效所致，如果是承托
的狗臂架出現問題，棚架是會向下倒
塌。他解釋，連牆器一般是在外牆上
以鑽洞方式安裝繩索或鋼索，再綑綁
棚架的竹支作固定；根據勞工處指
引，棚架每隔4米乘7米必須至少有
一組連牆器，以肇事棚架約15米乘8
米面積計算，估計要安裝至少10多組
連牆器，每組連牆器可承受 1噸重
力，以棚架每平方米約200至300磅
重及棚架上工人重量計算，「相信外

牆上面的『拉掹』甩得七七八八，唔
係無理由會成個（棚架）跌咗落嚟。」
李光昇相信搭棚師傅有使用足夠

的連牆器，否則自己搭棚時也有可能
墜下，但有可能是工程初期設計配合
不夠，當完成搭棚後交給下一個工序
的分判商時，連牆器位置或阻礙玻璃
窗安裝工程，有人或不以為意「拆咗
佢」，「因解開『拉掹』並不困難，
只需用力扭開，甚至聽聞有工友會鋸
斷。」他估計或有人解開「拉掹」完
成其他工序後未有重新連接「拉
掹」，又或者「拉掹」連接外牆位置
在玻璃窗中間而無法重新連接。

修守則研棚架工須持訓練證書

他認為事故或涉一連串失誤所
致，包括年初五復工時未有認真檢查
棚架，否則多個「拉掹」被解開是無
理由看不到，但亦有可能是檢查後
「拉掹」被人拆除；但只要承建商按
安全指引進行，地盤管工每日監管當
日進行的工程，事故絕對可以避免。
勞工處因應啟德有地盤發生涉及

棚架嚴重事故，由昨日起展開為期兩
周的特別巡查行動，針對性巡查全港
架設大型竹棚架的建築地盤，若發現
違例情況定必嚴厲執法。勞工處現正
修訂《竹棚架工作安全守則》，內容
涉及加強竹棚架穩定性，包括連牆器
的技術要求及禁止擅自改動竹棚架；
修訂亦會要求竹棚架工人須持有效安
全訓練證書才可進行作業。經修訂守
則料於今年3至4月推出。

九龍灣啟德「澐璟」地盤前日發生塌棚導致2死3傷嚴重工業意
外，警方昨日聯同政府部門人員再到地盤調查事故原因，檢走一批
證物。有工業安全顧問估計，今次事故原因或涉及外牆用作鞏固棚
架、俗稱「拉掹」的連牆器，因阻礙玻璃幕牆安裝工程而被拆除有
關，認為事故絕對可以避免。

■警方過往多次提醒市民小心網上投
資騙案。 資料圖片
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